

FORO MULTIDISCIPLINAR SOBRE ONE HEALTH (UNA SALUD)

“EL CONCEPTO ONE HEALTH COMO ESTRATEGIA MULTIDISCIPLINAR Y GLOBAL DE LA SALUD”

El concepto **One Health** (Una salud), es un enfoque unificador e integrador del concepto de salud, que reconoce que la salud humana, animal, vegetal y medioambiental están estrechamente relacionadas y son interdependientes, de manera que la alteración de una de ellas termina por afectar al resto y por ende a la salud global.

La repercusión mundial de la pandemia de la enfermedad por coronavirus (COVID-19), así como la aparición de otras zoonosis y enfermedades emergentes, ha puesto de manifiesto la importancia de colaboración de múltiples disciplinas sanitarias y no sanitarias (médicos, veterinarios, farmacéuticos, biólogos, ambientalistas, sociólogos, periodistas, entre otros), en pro de conseguir una acción coordinada entre diferentes sectores destinado a comprender, anticipar y abordar los riesgos para la salud mundial.

En la actualidad, las organizaciones más importantes relacionadas con la filosofía y la defensa del concepto *One Health* son: la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), a las que se le han ido sumando gobiernos, fundaciones y multitud de entidades profesionales y empresariales. Sin embargo, es fundamental, que este mensaje liderado por estas entidades supranacionales pueda llegar al ciudadano y por supuesto, que se desarrollen políticas reales que les puedan beneficiar en todos los aspectos que engloba el concepto salud.

Por ello, la idea del proyecto es conseguir organizar unas jornadas de difusión del tema entre varias Academias (**ciclo interacadémico**), que permitan a través de diferentes perspectivas y de diferentes disciplinas, dar a conocer y poner en valor el concepto **One Health** (Una salud) y la importancia que actualmente tiene esta visión en la resolución de múltiples problemas de la sociedad actual.

Formato:

Debate con una pequeña introducción del tema de cada ponencia (15 minutos) que cree el ambiente para una mesa redonda-discusión posterior. Duración de las jornadas unas 3 horas.

FECHA Y LUGAR.

Salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País
Plaza de la Constitución 7. 29008 Málaga
Martes 19 de diciembre de 2023. 18:15 horas

Organizan:

- Instituto de Academias de Andalucía
- Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental
- Academia Malagueña de Ciencias
- Real Academia Sevillana de Ciencias Veterinarias
- Sociedad Económica de amigos del País de Málaga

Ponentes y ponencias.

Moderador:

Fernando Orellana Ramos. Presidente de la Academia Malagueña de Ciencias de Málaga.

1). Concepto *One Health* (Una salud).

Antonio J Villatoro Jiménez.

Presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental y Miembro de la Junta de seguimiento de la cátedra *One Health* del Colegio de veterinarios de Málaga-UMA.

2). Una dieta para la salud planetaria.

Federico J. Soriguer Escofet.

Académico de Número y Coordinador de la Sección de Ciencias Sociales y Humanidades de la Academia Malagueña de Ciencias. Médico endocrinólogo.

3). Calentamiento global y zoonosis.

Fernando Fariñas Guerrero.

Académico de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de Andalucía Oriental y Miembro de la Junta de seguimiento de la cátedra *One Health* del Colegio de Veterinarios de Málaga-UMA

4). La problemática del agua bajo una perspectiva *One Health*.

José Damián Ruiz Sinoga.

Académico de Número y coordinador de la Sección de Ciencias del Medio Ambiente y del Territorio de la Academia Malagueña de Ciencias. Catedrático de Geografía Física de la Universidad de Málaga y director del Instituto Universitario Hábitat, Territorio y Digitalización.

5). Biotecnología y salud global.

José Becerra Ratia.

Vicepresidente primero de la Academia Malagueña de Ciencias. Académico Correspondiente de la RACVAO. Catedrático jubilado de Biología celular de la Universidad de Málaga.

6). Los océanos y mares: Fuentes de salud y vida. *Blue Health & One Health*.

Víctor Díaz del Río Español.

Académico de Número de la Academia Malagueña de Ciencias. Científico Titular (J) del Instituto Español de Oceanografía/Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Juan Antonio Camiñas Hernández.

Académico de Número de la Academia Malagueña de Ciencias y secretario de Actas. Científico Titular (J) del Instituto Español de Oceanografía/Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

INSCRIPCIONES: eventosracvao@gmail.com